
S i t z u n g  
 

des Gemeinderates Plein 
 
Verhandelt zu Plein 
  
am 11. Juni 2015 
 
 
Der Gemeinderat Plein besteht aus 13 Mitgliedern. 
 
Gegenwärtig waren: 
 
als Vorsitzender: 
 
Ortsbürgermeister Bernd Rehm     
 
als Beigeordnete: 
 
Günter Zelder 1. Beigeordneter    
Heinz Schäfer     
 
als Mitglieder: 
 
Gerhard Linden bis TOP 11    
Albert Schlösser     
Otmar Bayer     
Petra Biernat-Thesen     
Georg Metzen     
Gisela Röhll     
Rainer Speder     
Wolfgang Schmitz     
 
entschuldigt: 
Winfried Metzen     
Gerd Douven     
 
 
von der Verwaltung: 
 
Hartmut Kranz Schriftführer    
Marcel Moll     
 
 
 



Ortsbürgermeister Bernd Rehm begrüßt zu Beginn der Sitzung die Beigeordneten, die 
Ratsmitglieder, die Mitarbeiter der Verwaltung und die vielen interessierten Bürgerinnen und 
Bürger.  
 
Im Anschluss stellt der Vorsitzende unwidersprochen die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates Plein fest. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung legten die Anwesenden eine Gedenkminute für das 
verstorbene Ratsmitglied Matthias Schmitz ein.  
 
Ortsbürgermeister Rehm beantragt, den Tagesordnungspunkt 4 des öffentlichen Sitzungsteiles 
von der Tagesordnung abzusetzen. 
 
Der Gemeinderat stimmt der Änderung der Tagesordnung wie beantragt zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Abnahme des Jahresabschlusses 2013 

 
3. Entlastung des Ortsbürgermeisters, Bürgermeisters und der Beigeordneten 

 
4. Aufnahme der Ortsgemeinden aus dem Bereich Manderscheid in die AöR 

Windenergie Wittlich-Land 
 

5. Errichtung Sitzgruppe Jakobusplatz 
- Pflanzenauswahl weiteres Vorgehen 
 

6. Renovierungsarbeiten in der Unkensteinhalle 
a) Austausch der Deckenbeleuchtung 
b) Austausch der Innentüren 
 

7. Mitteilungen 
 

8. Verschiedenes 
 

  
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
9. Bauvoranfrage  

 
10. Einbuchungen in das Ökokonto 

 
11. Mitteilungen 

 
12. Verschiedenes 

 



Öffentlicher Teil 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 

• Der Gemeinderat wird darüber informiert, dass der Senioren-Mittagstisch gut von der 
Bevölkerung angenommen werde. 

 
• Es wird die Frage gestellt, ob man im Bereich des Platzes "Unter der Eiche" eine weitere 

Sitzmöglichkeit schaffen könne.  
 

• Des Weiteren wird nachgefragt, ob der Kindergarten am EU-Schulobst und 
Gemüseprogramm teilnimmt. 

 
 
 
 
 
2. Abnahme des Jahresabschlusses 2013 

Vorlagen-Nr. 2015/39/014 
 
Beschluss: 
 
Der Rechnungsprüfungsausschuss hat in der Sitzung am 09.06.2015 den Jahresabschluss 
2013 geprüft und abgenommen. Auf Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses 
beschließt der Gemeinderat Plein die Feststellung des Jahresabschlusses 2013. 
 
Die Ergebnis- und die Finanzrechnung sind Bestandteil dieser Niederschrift und als Anlage 
beigefügt. 
 
Abstimmungsergebnis:  
Ja-Stimmen: 9 
Enthaltungen: 2 
 
Der 2. Beigeordnete Heinz Schäfer gibt eine persönliche Erklärung ab. Er erwartet, dass dem 
Ortsgemeinderat die komplette Jahresabschlussrechnung zukünftig rechtzeitig vor einer 
Beschlussfassung zur Verfügung gestellt wird. 
 
 
 
 
 
3. Entlastung des Ortsbürgermeisters, Bürgermeisters und der Beigeordneten 

Vorlagen-Nr. 2015/39/015 
 
Unter dem Vorsitz des 2. Beigeordneten Heinz Schäfer beschließt der Gemeinderat auf 
Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses, dem Ortsbürgermeister und den 
Beigeordneten sowie dem Bürgermeister und den Beigeordneten der Verbandsgemeinde 
Wittlich-Land für das Haushaltsjahr 2013 Entlastung zu erteilen. 

 
Ortsbürgermeister Rehm, 1. Beigeordneter Günter Zelder haben an Beratung und 
Beschlussfassung nicht teilgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
Ja-Stimmen: 8 
Enthaltungen: 1 



4. Aufnahme der Ortsgemeinden aus dem Bereich Manderscheid in die AöR 
Windenergie Wittlich-Land 
Vorlagen-Nr. 2015/39/013 

 
Beschluss: 
 
Die Ortsgemeinde stimmt der Aufnahme der Ortsgemeinden aus dem Bereich Manderscheid in 
die AöR Windenergie Wittlich-Land zu. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
 
5. Errichtung Sitzgruppe Jakobusplatz 

- Pflanzenauswahl weiteres Vorgehen 
Vorlagen-Nr. 2015/39/017 

 
 
Nach eingehender Beratung standen zur Auswahl für die Einfriedung des Jakobusplatzes eine 
Ilex-Hecke oder eine Hainbuchen-Hecken zu pflanzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ilex: 
Ja Stimmen: 7 
 
Hainbuche:  
Ja Stimmen: 4 
 
Der Ortsgemeinderat beschließt, auf dem Jakobusplatz zwei Kugelahorn-Bäume zu pflanzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 3 
 
Der Ortsgemeinderat einigt sich darauf, die Gestaltung der Bank zuerst im Bauausschuss zu 
beraten, bevor der Gemeinderat einen Beschluss hierzu fasst. 
 
 
6. Renovierungsarbeiten in der Unkensteinhalle 

a) Austausch der Deckenbeleuchtung 
b) Austausch der Innentüren 
Vorlagen-Nr. 2015/39/016 

 
Beschluss: 
 
 
a) Austausch der Deckenbeleuchtung 
Die Vorsitzende soll die Verwaltung beauftragen eine beschränkte Preisanfrage bei 3 
Fachhändlern für 24 komplette Hallenlampen zu tätigen und zwar sowohl herkömmliche 
Neonleuchtstoffröhren als auch alternativ mit LED-Hallenlampe (3 flammig). Die Lampen 
brauchen nicht ballwurfsicher zu sein. Des Weiteren soll der Preis für das jeweilige 
Ersatzleuchtmittel ermittelt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 



b) Austausch der Innentüren 
Der Vorsitzende soll die Verwaltung beauftragen eine beschränkte Ausschreibung an 3 
Fachfirmen für die Lieferung von 10 Resopaltüren mit Holzzargen einschließlich  
Ein- und Ausbau der vorhandenen Türen einzuholen. Der Bürgermeister mit den Beigeordneten 
werden ermächtigt die Vergabe an den billigsten Anbieter vorzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
7. Mitteilungen 
 
Ortsbürgermeister Rehm informiert die Anwesenden über: 

• die Verweigerung des Zuschusses für die Restaurierung des Jakobuskreuzes.  
Der Auftrag wurde gemäß Beschluss des Gemeinderates vom 17.12.2014 an die Firma 
Langner, Wittlich, vergeben 

• den Ausbau der K 21 zwischen Plein und Gipperath, dass dort keine Leerrohre verlegt 
werden 

• die letzte Ortsbürgermeisterdienstbesprechung 
• die Arbeiten an der Chronik der Ortsgemeinde 
• die Anschaffung einer Waschmaschine für die KITA 
• über 2 Streiktage der KITA 
• die Beendigung der Baumaßnahmen KITA mit Abschlussrechnung 
• die Reparatur des Kanaleinlaufes Kreuzfelder Weg 
• die Anschaffung von Spielgeräten für den Kinderspielplatz 
• die Anschaffung Besteck für Mittagstisch 
• die abgeschlossenen Friedhofsarbeiten 
• 45 Jahre Haus Sankt Anton 
• die Anschaffung und Aufstellen von Verkehrsschildern in der Ortsgemeinde 
• die Anschaffung von Wanderwegeschildern 
• die Unterhaltungskosten des Maar-Mosel-Radeweges 
• den Verkauf des Rasentrac 
• die Anschaffung Aschenbecher bei der Halle 
• die Beschaffung von T-Pflaster für die Schutzhütte 

 
 
8. Verschiedenes 
 
Ortsbürgermeister Rehm informiert über  
 

• die Grenzwanderung mit dem Gemeindrat der Ortsgemeinde Greimerath. 
 
Das Ratsmitglied Schäfer stellt die Frage nach einem Gesamtkonzept für die Grünflächen im 
Bereich der Ortsgemeinde. 
Sofern Baumfällungen bzw. Baumpflanzungen für Herbst 2015/Frühjahr 2016 vorgesehen sind, 
möge der Gemeinderat beschliessen, zum weiteren strukturierten und zügigen Vorgehen einen 
Landschaftsplaner mit einer Gesamtkonzeption der Grün- und Freiflächen in den verschiedenen 
Straßen zu beauftragen. Der Gemeinderat möge darüber beraten und beschliessen, wie die 
betroffenen Anwohner in angemessener Weise zu informieren und zu beteiligen sind. Der 
Vorsitzende führt hierzu aus, dass erst das Baumkataster erstellt wird und anschließend ein 
Landschaftsplaner beauftragt werden soll. 
Es wird beantragt, dieses Thema bei der nächsten Sitzung des Gemeinderates als 
Tagesordnungspunkt zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 10,  Nein-Stimmen 1 


